EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses puntareneños y guanacastecos

Director Redactor - E. DE HYRME

ANO III

Puntarenas, Costa Rica, sábado 16 de Diciembre de 1916

Nбм. 418

Se dice, se asegura y se comenta a estas horas en el puerto que el Gobierno nacional ha llegado ayer a las seis de la mañana, al caso ineludible de tener que pagar a la respectiva compañía consignataria quinientos dólares por cada veinticuatro horas de demora que sufra, a partir de ese momento, el vapor G. W. Elders, en la descarga de las mil cuatrocientas setenta y tres toneladas de carbón que paraa quel trae, por haberse estipulado de antemano, en contrato formal, que se comprometia a ello si el ferroearril no podía, como lo ofreció, recibirlas en el término de tres dias y estar a la vista de todos que no ha sabido cumplirlo, pues aun continua la descarga.

Nos resistimos a creerlo, porque es de todo punto inaceptable suponer que el ferroca ril, a sabiendas de su manifiesta escasez de recursos en aparatos de tracción y transporte, tenga la temeridad de prometerlo y que el Gobierno, conociendo como conoce el desesperante estado del Tesoro, se arriesque a firmar o autorizar un compromiso en que, por infinidad de causas circunstanciales va amarrado con las setenta y cinco cuerdus de probabilidades a perder.

Ni en un puerto como el de Limón, donde los medios mate. riales de trabajo son mucho mayores, creemos nosotros que este Gobierno, que de todo tendrá, si así se quiere, menos de antieconómico e indolente, aceptaria un plazo tan festinado y absolutamente improrrogable como el de que se trata.

Alguna explicación que no vislumbra el publico rumor ha de tener este asunto y nosotros nos alegraríamos de saberla, para rectificar el comentario que, en nuestra tendencia a creerlo todo bien intencionado y bueno y como reconocedores de la buena fe y capacidades del Gobierno, hemos llegado a creer que sea, acaso, hijo de la maledicencia política.

De otro modo, no puede ser.

Notas Varias

Incorrecciones

Existen en esta ciudad varios individuos que además de no pagar patente por los negocios oscuros que hacen, se prestan a servir de éncubridores a ciertos tipos, rateros de profesión, que llevan a vender objetos que han sustraido de las casas o establecimientos públicos.

Hay una pandilla de tan conocida compañía que anda siempre buscando oportunidades para apoderarse de los objetos más manuales que puedan, y esos los lle van inmediatamente a ciertas casas, cuyos dueños no tienen es crúpcilo en comprar esos objetos robados para venderlos con una regular ga uancia.

Libros, v. sos, utensilios de me-sa, fierros de carpintería y otras muchas valiosas prendas de ropa, las compran los con erciantes que están habituados a l'acer estas negociaciones turbias que, por lo regular, no se castigan por l'a ley por muchas causas especiales que influyen para hacerlo.

Debiérase obligar a los que empeñan herramientas y ropas a anotar el nombre del vendedor o empeñante a fin de facilitar a la policía la investigación de los delitos que por robo se siguen a menudo.

-¡Hola, amigol ¿A dónde va

-A la Sastrería de Teodomiro Acuña a vestirme.

-¿Por qué a esa y no a otra? -Porque su tijera es la mejor y los precios no los ha alterado, a pesar de esta situación tan . . .

-Tiene usted razún.

Grata sorpresa

Hacía días de meses que no

teníamos el placer de ver al amigo Ferro, hasta que ayer, al sentir acariciado nuestro olfato, que, dicho sea de paso, es bastante delicado, por el delicioso aroma, tan apetitoso como ignorado, de un estupendo cigarro (por mal nombre «puro»), volvimos a mirar y hétenos aquí que nos encontramos con el amigo de marras fumándoselo; fumándoselo con tanto gusto como voluptuosidad produce todo lo que sabemos que es obra nuestra. Y mhía, por cierto, mucha razón el saborearlo, porque era tan bueno que nosotros, al probar un ejemplar, entusiasmados hubimos de pedirle que nos introdujera en su fábrica y, una vez allí, frente al parque y al favor de un nortecillo recién nacido, nos quedámos dormidos en sendas mecedoras, acariciando nada más que ilusio-

Electricidad

los puros del amigo Ferro.

nes, único ensueño que envuel-

ven las espirales de humo de

Se pone en conocimiento de todas aquellas personas que tengan servicio de "plancha eléctrica", que antes del día 20 del corriente deben presentarse a las oficinas de La Empresa a dar aviso de este servicio, que será cobrado desde el primero del mes en curso.

Quedando notificadas las personas que tengan este servicio, que si no lo hicieren se les suspenderá desde la fecha indicada el servicio de luz.

MAX. RUDIN Administrador

Crimen de Miramar

De las últimas informaciones oficiales que sobre este desgraciado suceso se han tomado, viene resultando que no existe culpabilidad por parte de Mr. Stegart, el conocido y acreditado empresario que figura como una de las víctimas en tal lance y que actualente está en vía de reposición de sus heridas, que fueron bastante graves. La tradición sobre la propiedad del camino cuyo uso fué origen del incidente y la aclaración de ciertos puntos oscuros de los primeros informes, en cuanto a circunstancias y detalles concurrentes, parecen dejar bien sentada la inocencia del citado Mr. Stegart, de lo que nosotros nos alegramos.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma' tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pidalo en las Boticas

Para ser dignos del

Tres casas de enseñanza podrá sumarse entre peco al ya apreciable número de edificios escolares que los costarricenses poseen para su honra: el de Guacimal, el de la Ermita y el de Sarmiento.

Acaban de abandonar estos simpáticos rinconcitos, los señores Inspectores don Dacio Quirós y don Juan José Monge, quienes en su carácter oficial, vinieron a demarcar la localización de las casas de escuela en proyecto, que entre contados días serán en realidad.

Bien impresionados han quedado estos pobladores respecto a la visita oficial antes dicha, y hay motivo para el hecho, entre otros el carácter expansivo y netamente democrático de los visitantes.

Tenemos fe en que Sarmiento, La Ermita y Guacimal, sin mucha tardanza, con sendos edificios es olares que den sér a estos po blados, orgullosamente podrán decir: Somos dignos del Siglo.

El Maestro Ambulante Sarmiento, 10-XII-916.

NOTA-El próximo número traerá una amena y detallada crónica del viaje de inspección que se verificó con tal objeto.

La Redacción

Hacemos saber

al desconocido crítico que se suscribe con el pseudónimo Gorro Frigio, que esperamos de él la cortesía de enviarnos su propio nombre o firma para autorizar y respaldar su reserva, por exigirlo así la delicadeza profesional de que nosotros acostumbramos usar.

La Redacción

Puntos y Comas

W. Steinvorth & Hno.

Esta acreditada casa comercial, una de las más respetables del país, con motivo de la renovación de su escritura de sociedad, ha obsequiado a su numerosa clientela con un precioso album artístico que bosqueja, en nítida edición pictórica y biográfica, toda su laboriosa vida en el país. Nosotros hemos recibido también nuestro ejemplar, que hojeamos con gusto y agradecemos debidamente.

Veraneo

No obstante las dificultades que aun imperan en el camino de hierro del interior, debido a la interrupción en el río Barranca, empieza ya el éxodo de los veraneantes de la meseta central. Principian a verse circular por nuestras calles y paseos algunas familias afuereñas, animando la melancólica mirada ribereña con el vivo tono rosa de sus mejillas, que trae resplandores a medio apagar de los volcanes a cuyas faldas nacieron.

Vía comercial provisional

Continúa siendo frecuentada por el comercio de este puerto que negocia con la altiplanicie, la vía marítima de Mata de Limòn, donde tan buenos y oportunos servicios están prestándole, con las còmodas y numerosas embarcaciones de su propiedad, los activos y liberales empresarios señores Güell, Sagel y Esquivel. Esto ha remediado en gran parte el mal sufrido hoy por esta localidad a consecuencia de los daños ocasionados a la vía férrea por el último temporal. Felicitamos a aquellos señores por el valioso concurso de sus medios en un tópico de tanta importancia para la población como el de que nos ocupamos, meritorio en razón directa de las dificultades enormes que hay que vencer para servirlo y que ya les han originado más de un siniestro.

Higiene! Higiene!

Respetuosamente llamamos la atención de las autoridades competentes hacie los grandes depòsitos de basuras, palos podridos, cáscaras, etc., que se estancan con sobrada frecuencia bajo las casas a orillas gos hasta el Muellecito sería cuando una revista.

Ornato

Aproximándose la estación de verano, en la cual este puerto es muy frecuentado por el turismo del interior, creemos conveniente que los propietarios de casas manden pintar siquiera el frente de los edificios, antes que la autoridad respectiva lo ordene, como es costumbre hacerlo todos los años. No dudamos de que será acogida esta indicación con sumo gusto por los dueños y, además, esperamos que la Agencia Principal de Policia municipal dictará sus órdenes al respecto, pues hay muchos edificios el estado de suciedad de cuyas paredes exteriores causa pena ver.

No olvidéis

que en esta Imprenta se hacen trabajos particulares de toda clase a precios bajos.

Personales y Sociales

Ayer tuvimos el gusto de saludar al apreciable amigo Ledo. don Marcial Alpizar, quien regresó hoy a la metrópoli.

-De Sardinal, lugar de su residencia, llegó ayer don Juan Casas, honorable amigo nuéstro.

-Rafael, el infatigable Rafael Castillo, ha vuelto a darnos el placer de verlo, Siguió hoy para Ni-

-Don Carlos Patiño, otro infatigable, está entre nosotros. Llegó ayer.

-Nuestras guapas amiguitas Silvina y Dora Rosales, en compañía de sus apreciables padres, se encuentran actualmente de temporada en Puerto Thiel. Felicidades.

—Don Rogelio Suñol ha regresado de su viaje de mar.

-En el vapor «México II» pasó para el Sur, rumbo a New York, el distinguido caballero don Simón Amador, persona bien conocida y apreciada de esta sociedad, en cuyo seno vivió mucho tiempo, dejando gran número de amigos.

-Sentimos mucho la novedad que aqueja al amigo don Rafael Paris, a quien deseamos pronta reposición.

-Para Desamparados, donde tiene su hogar, partió antier el competente maestro de estas escuelas don Rogelio Solano M., simpático amigo a quien deseamos gratos-días de vacación.

-Con su salud un poco quebrantada estuvo estos días entre nosotros el apreciable y viejo amigo don Rafael Piñeres, cuva mano nos fué muy grato estrechar. Regresó a Alajuela, donde tiene sus negocios de ferreteria.

Para Guanacaste

Salió en estos días el joven don del estero, cuyas mareas las Miguel Céspedes con un curiotraen. Desde el Centro de Ami- so y variado surtido de artículos de navidad y año nuevo bueno practicar de vez en que se promețe realizar á precios bajisimos.

Cultura Latino Americana

LAS MUJERES DE LAS OTRAS AMERICAS

(Concluye)

Contestando dicha pregunta, la escritora hace una síntesis de la actividad de la mujer latino-americana, diciendo:

«La dificultad que hay para contestar la pregunta consiste en que no puede hablarse de ellas en plural, Sus 20 países difieren entre sí mucho más que nuestros Estados. Las peruanas pueden estar al corriente de la vida de sus inmediatas vecinas las bolivianas y las uruguayas de la de las argentinas; mas ¿qué sabe la costarricense de la paraguaya? Acercad una niña guatemalteca a una del Brasil y casi no podrán entenderse, pues la una habla castellano y la otra portugués como los 20.000.000 de seres que pueblan su pais.

Sin embargo, existen muchas cosas que les son comunes: la fe católica romana, los vínculos históricos, la multitud de costumbres de atrás observadas y provenientes del antiguo mundo, Hay entre ellas las mismas distinciones de clase que entre nosotras, Abundan las mujeres que han viajado y que hablan el francés tan corrientemente como la lengua materna; que hacen venir sus trajes de París y que tienen ideas cosmopolitas; mujeres cuyo genio creador va más allá de sus hogares; educadoras, pintoras, músicas, mujeres cuyo horizonte mental se halla limitado por las paredes que rodean su patio; campesinas analfabetas que trabajan todo el día; criaturas de los bosques cuyas ropas están hechas con cortezas de árboles y que se adornan con collares de dientes de simíos. A todas las he conocido».

De la opinión que la señora de Adams se formó acerca de las matronas de la América latina

pueden dar testimonio las siguientes líneas rebosantes de afecto y de sentimiento:

«En camiuo para la América del Sur me detuve en El Salvador, la más pequeña de las repúblicas centroamericanas, con el fin de conocer un poco del ambiente de una hacienda de café. La finca que visité se llama «La Chilata», hallándose situada a 2,000 pies sobre el nivel del mar . . . Para nosotras, la vida de los trópicos significa descanso; pero esos días fueron de mucho trajín para nuestros anfitriones. El dueño de ia casa no perdia de vista la cosecha de cáfé; en tanto que su esposa no sólo dirigía un grupo de criados más o menos competentes, sino que les servía de consejera a más de setenta familias de indios que vivían en la hacienda y cuyos miembros acudían a ella para todo: para que les bautizase un niño o para que les curase una pierna descompuesta. Aun cuando so hallaba al tanto de todas las faenas de la finca, tenía tiempo, sin embargo, para tocar piano, para bordar y para leer periódicos escritos en español, francés e inglés, «a fin, como me decía, de saber lo que pasa en el gran mundo que se encuentra más allá de nuestros sacos de café». Luego volví a verla en la ciudad capital de San Salvador entregada a su casa; a la iglesia, a las obras de caridad y desempeñando sus deberes de directora del gran mundo».

En otra oportunidad daremos a conocer las opiniones de la distinguida escritora acerca de las mujeres del Perú, Bolivia, Chile, la Argentina, el Uruguay y Brasil.

NO OLVIDEIS

Que en esta Impreuta se hacen trabajos particulares de toda clase a precios bajos.

De Esparta

Aunque un pocó tarde, saludamos afectuosamente a nuestros estimables amigos don Prudencio Vasco Coto, don Rafael Angel y Aníbal Figueroa, quienes vienen a disfrutar de las vacaciones de que gozan, después de fin de

Que la corta temporada q. pasen entre nosotros les sea sumamente grata y llena de dulzuras. Para San Ramon

Con rumbo a esa preciosa ciu dad salieron el competente Director de estas escuelas don Jesús T. Vega y su apreciable familia. Que pasen unas felices vacaciones. Para San José

De paso para la capital y procedente de Miramar, estuvo en tre nosotros la estimable e inteligente señorita Rosita González, acompañada de su hermanita Tina. Va la señorita González con el propósito de rendir examen para dedicarse al magisterio. Conocidas las dotes intelectuales y su dedicación a la escuela, nos atrevemos a vaticinar un feliz éxito.

vara con la señorita González un gran elemento que será bonra de todos y ejemplo para sus colegas. Onomástico

El ocho del cursa, con motivo de ser este día el onomástico de nuestro caro amigo Reyes Calvo V., algunas de sus amistades quisieron obsequiarle con una fieste. cita de confianza. Al efecto se organizó una que pudo llamarse literaria musical, la que resultó muy animada y bonita. Hubo números de canto y recitación q. fueron muy gustados. El señor Vasco Coto con frase galana, ofre ció al obsequiado la fiestecita en nombre de todos.

Presentamos por este medio al excelente amigo nuestros más ardientes votos de felicidad y que, asi como este año, sea siempre agasajado por todos los que le

Visitas

En compañía de las niñas González, a quienes vinieron a encaminar hasta este lugar estuvieron, don Carlos Miranda, Jefe Político de Montes de Oro y don Constantino Chavarria, quienes regresaron al dia siguiente a Miramar. Baile

Uno hubo bastante animado en casa de la familia Sancho, el que duro hasta la una de la ma drugada, siempre en el mayor orden. Nuestras felicitaciones a los organizadores

Se rumora que para el 25 habrá un expléndido baile, para el cual se están dando ya los primeros pasos. Que gocen bastante son mis deseos ahora que hay ju-

El 15 de este mes quedará a

bierta al público una oficina de agencias y comisiones, la que estará a cargo de los jóvnes P. Vasco Coto y F. Hernández U.

Esta oficina viene a llenar una necesidad en esta ciudad. Ya lo saben; pues, los interesados.

Nemesio

DE OCASION En Lagartos de Chomes, se vende una

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras,

Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con

prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS - C. R.

finca, constante de ciento setenta manzanas de repasto, con la correspondiente casa de habitación y otra para peones.

Dirigirse á Esteban Guloboay en Chomes.

LA COMPETENCIA

MERCADO

GRAN SURTIDO DE HORTALIZAS DE LAS MEJORES HUERTAS DE CARTAGO

Constante existencia en jamones de las marcas más acreditadas Por el pròximo vapor se recibirán uvas de España.

Bien por el Magisterio que lle-

quieren y estiman.

Rumor

ventud y entusiasmo Agencias y comisiones

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida. Servicio esmerado.

Precios módicos—

HECTOR ESQUIVEL

JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierre

Toda clase de herramientas para artesanos

RESTABLECIMIENTO DEL TRAFICO

Desde el 22 de Noviembre sale el tren para Esparta a las cinco de la tarde, ecepto los sábados y domingos que saldrá a las 3. Puntarenas, 29 de Noviembre de 1916.

> El Admor. Gral. del Ferrocarril al Pacifico. ISAAC ZUÑIGA M.

La Favorita

Antiguo local de Mr. Coin, tiene en venta lujosas camas de madera y catres de hierro, cofres con su mesita, baules para viaje, cómodas, máquinas de pie New Home y Singer y otra variedad de muebles. Todo es vende a precios sumamente baratos.

Se compran muebles nuevos o de segunda mano. Llegará un surtido de mecedoras, sofáes y sillas.

> Alfredo Calvo Administrardor

Dr. Justo Pastor López MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala ____ Nicaragua y Costa Rica -

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario EMANUEL MOISO

LIZANT & COIN

TELEFONO No

PUNTARENAS-C. R

OFICINA DE COMPRAS 533 EAST, 149 New York

LLEGARON

Telas de fantasía para señoras y géneros fino para camisas

SEDERIAS -Sombreros sistema Stetson

PRECIOS DE FÁBRICA

Oficina de Agencias y Comisiones

San José

Atiende órdenes por correo y telégrafo Cable: ERTIZ

Agencia de "El Correo de la Costa".

Fabrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cerveceria TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

nESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

LA BOTA DE ORO

José Martínez Mata

Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapateria LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situa-

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio - Frente Sur del Mercado

"LA PRIMOROSA"

Sarkis M. Brais PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Constante depósito de Puros y Ciyarrillos,

marcas EMINENCIA y BRAIS

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios Puntarenas, agosto de 1916.

BA BUBBEA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

- Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. -

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendides con esmoro por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» CA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales. PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Se ha trasladado al local contiguo a Man Chon Sing, frente al MERCADO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden ordenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

= Contra Incendio === Costa Rica

San José

LUIS CASALVOLONE Agente en Puntarenas.

TACK HING LUNG & Co. Almacén de Abarrotes

COSTA RIGA PUNTABENAS.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

-- Teodoro Roiz --

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de & 2.00, & 5.00 o & 10.00 adquiere usted una póliza de & 200.00, & 500.00 o & 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Allos de la « Libreria Lectura barata» - San José

Empresa de Trasportes Maritimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Mansanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maiz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de lu tarifa ofic al para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes-Sedería y articulos chinos TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

* La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo complete

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

D: Miramar

-La estimable directora de la escuela de esta localidad, señorita Digna Matamoros, salió para Atenas a disfrutar los meses de vacaciones al lado de su distingui da familia. La vispera de su viaje la obsequiaron su amigos con una serenata.

También la maestra auxiliar señorita Rosita Gonzalez salió con rumbo a San José; varios amigos fueron a dejarla hasta Barranca. La señorita González va a rendir exámen para optar el certificado elemental. Que lleve huen viaje y feliz éxito en sus propósitos son nuestros desens.

- -Mr Stegart, protagonista del sangriento drama de Montezuma, sigue mejor de salud; le asiste el doctor Franklin.
- -En comisión de pedir un cura, salieron para San José. los sefiores Eliseo Ramírez y Silvestre González; que vuelvan con él son nuestros mejores deseos.
- -El señor Jefe Político, en cumplimiento de las leyes que le facultan, ha ordenado la composicion de los caminos del cantón por medio de los vecinos que han sido detallados con ese fin

-Se prepara una bonita velada para el 23 del corriente, en la cual tomarán parte distinguidas señoritas de esta villa, con el objeto de allegar fondos para la terminación del templo católico.

Corresponsal viajero

Jarabe de Pino Blanco Compuesto Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías Pidalo en las Boticas.

Campo neutral

Encono

Con fines bien conocidos publica «El Pacífico» una gacetilla capciosa manifestando que el reo Antonio Romero Casal ha sido enviado a San José. Conste que el individuo aludido se llama Antonio Valverde vecino de San Juan de Dios de Desamparados y como yo lo tuve de sirviente, él, por consejo de ALGUIEN que bien conozco, lo ha hecho aparecer con mis dos apellidos como si fuera hermano mío.

J. B. Romero Casal

Paludismo Atras el

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universals denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO» Su precio es módico y el pue blo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

Movimiento de Puerto

Datos semanales

Muelle grande

Vapor nordestadunidense "G. W. Elders" ancló el domingo y descarga, hoy aun, 1473 toneladas de carbón para el Gobierno Nacional.

Vapor nordestadunidense "San Juan" ancló el lunes, procedente del sur (Balboa Panama) y continuo viaje al norte.

Vapor cubano "México II", procedente del Norte, ancló el martes y esta en puerto.

Pasajeros llegados al pais

José Ughettí, Esperanza Aguilar, Marina Ughetti, Esperanza Ughetti, Roberto Ughetti, Raul Ughetti, Demetria Rojas, Maria Severini, Modesto Cid, Lucia Labayen, Paco Martinez, Claudio Garcia Cabrera, Angelina Letura, Isabel Fernandez, Emilio Odena, Angel Maria Figueroa, Leonidas Torres, Josè Forcadell, Fernando Flaques, Luis Rojas, Maria Luisa Donis, Juan Durand, Dagoberto Figueroa, Alfredo Aguilar, Elena Paloma, Roas Agueta, Maria Teresa Arguello, Celia Vivas, Juan Crespo, Enrique Martinez, Fernando Quiñones, Pepito Martínez Jancho Trejos, Francisco Trejos, José Escobar, Alberto Lara, Alberto Raimundo, José Miglia, José Misieri, Mario de la Osa, Alfredo Guerrero, Joaquin Gil, Ana Maria Gil, Francisco Gil, Guadalupe Quiñones, Maria Teresa Trejos, José Torres, Hortensia Torres Luis López, Federico* Torres, Rafael Reyes, Gustavo Olaso, Eliseo Mayorga, Rogelio Suñol.

Pasajeros en tránsito

Para San Francisco; Preston Whitcomb, T. H. Windsor, señora J. G. Isbell, F. Isbell Chin Yow (segunda)

Para la Unión: E. L. Mone, señora P. A. Davis,

Acajutla: J. M, Delgado, (segunda)

Corinto: A. A. Grief, J. Reid S. Henningsen, C. Lacayo y se ñora, señorita A Bermúdez, señora Ignacia de Moreira, Roberto Lacayo, W. J. Scheed, señorita F. O'Connell, J. J. Zavala y señora, Joaquin Zavala, Juan J. Zavala, Mary Violet Zavala, Blanca Zavala, señorita Georgia Celestini, Carlos Francescoli (segunda)

Para el Sur: José Juan Vigoron Eduardo Aviles, José Estrada, Josefina Estrada Simón Amador, Allen Van der Drift, Lansing Ward, Fried de Contiene, Raul Sosa, Herbert Manteo, Salvador Calderon, Gutiérrez Pena, Mario Rodriguez, Maria Luisa Sterlich.

Importacion

M. Urpi-4 cajas ferreteria y articulos para auto, planchas hierro, art hierro esmaltado loza y arts vidrio.

¿ Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

Ministro Fomento-Cañeria hie rro galvanizado.

I. N. P.-3 cajas instrumentos quirúrgicos, algodón y alambre.

H. E .- 15 blt. con peroles hierro para azúcar, ganchos, hachas, libros, papel, útiles escritorio y artículos varios de hierro.

P. R A .- 5 cajas con mercaderias generales de trasbordo.

I. E O.-2 fardos sombreros de paja.

I. L. D.—I fardo sombreros de

Empresa Luz-3 barriles aisadores.

A nuestros Agentes

es advertimos que de hoy en adelante la correspondencia debe venir rotulada así:

E. de Hyrme

Puntarenas.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asmin tosfegina y todas las afecciones de las vins respiratorias. Pidalo en las Boticas

Hospital de San Rafael

Movimiento de enfermos del 1º. al 30 de Noviembre

Existentes	Entrados	Salidos	Nuertos	Existentes boy
40	35	39	11	Hombres 21 Mujeres 10 Niños 2

Total

Pantarenas, 30 de Noviembre de 1916. La Directora, E. de SANTOS.

Defunciones

Nov 1-Maria Miranda Leiva costarricense Tuberc, pulmonar

Jose M. Mora Mora cost. Enteritis

Antolin Ordóñez paname no Absceso del pie.

Ascención Vega, cost Hepatitis

Graciela Huertas Quirós, cost. Anemia profunda.

,, 16 José Gonzàlez Bermúdez, cost. Pneumonia.

Francisco Bilbao Chavarria español, Abs.hepático

Regino Suárez Ruiz, nic. Bronquitis crónica

Damiana Marchena, cost. Cirrosis atrófica

José Dolores Avendaño, nic. Necrosis del tobillo.

Adelaida Soto Ugalde, cost. Tumor abdominal,

Miguel Céspedes Duke Profesor de inglés,

titulado Enseñanza rápida y métodos a

modernos

NO OLVIDEIS

Que en esta Imprenta se hacen trabajos particulares de toda clase a precios bajos.

Con el fin de brindar mayores facilidades a mis amigos y favorecedores en las transacciones comerciales, les participo que abrí una oficina en la calle del Comercio, frente a la de los señores Guerra.

Teodoro Roiz

SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su numerosa clientela y a precios de ocasión

un buen surtido de mercaderías frescas, entre otras:

CHETE. Pronto llegará la HARINA ventajosamente con cualquiera otra cerse. Compra CUEROS, PIELES y den ofrecerse. Compra vende MADERAS. ede convenirle. Ud. rec E INFINIDAD DE OTROS ARTÍCULOS PARA PULPEROS

CERVEZA PBST Y LOS ANGELES COÑAC BISQUIT WHISKY CANADIAN VINOS DULCES EN 1 BOTELLAS VINOS BLANCOS

VINO TINTO CANAL LEGITIMO V OTROS VINO VERMOUTH TORINO

CEMENTO ROMANO BARRILES DE HIERRO HIERRO ACANALADO PARA TECHO ALAMBRE PARA CERCAS GRAMPAS

AGUA FLORIDA, KANANGA Y DIVINA CANFIN PINTURAS PREPARADAS PARA

MUEBLES

Se atiende toda correspondencia y se da muy especial atención a las órdenes que se reciben.

Se recibe toda clase de mercaderías en comisión.

VISITE ESTA SU CASA

antes de hacer sus compras, ello puede salvarle dinero PUNTARENAS, OCTUBRE DE 1016

* LUZ*

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima. bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntual mente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los dias de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el dia 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente eu la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disp-o sición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

Servicio

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicic constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

2323/17

construida recientemente, construidad para veinte toneladas de carga. El precio que se cobra a por fletes será el de situación.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A

Magdaleno Bustillo

EMPRESA DE NAVEGACION Rudín y Jiménez

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicoya

SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS PUERTOS DEL GOLFO

BUEN TRATO BUEN SERVICIO PRECIOS ECONÓMICOS

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos.

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a

Raul Jiménez-Puntarenas.